



SICOP



Cicda Shannah C. Rivera,
Secretaria Municipal

Acta OH/2023

Reunidos en el Auditorio de la Escuela Centro Básico Medio Gubernamental el día Martes Veinticuatro de (24) de Octubre del año Dos Mil Veintitres (2023) reunidos celebró Sesión de Cabildo Abierto la Honorable Corporación Municipal de Utilla bajo la presidencia de la Señora Tem M. Telaya como Alcaldesa Municipal en funciones, debido a que el señor José Alexander Banks Alcalde Municipal no pudo estar presente por una emergencia familiar, con los Regidores Municipales por su orden: la Sra. Martha Y. Reyes Primer Regidora, el Sr. Carol J. Jackson Tercer Regidor, siendo las Cuatro Con quince minutos de la tarde — (4:15 PM). Como Maestra de ceremonia la Sra Nilda Lino Chimilis y teniendo presentes elementos de la policía Municipal Pastores de la diferentes iglesias y la Ciudadanía en general en general todos ante la Secretaría Municipal la licenciada Shannah C. Rivera que da fe. Se procedió de la siguiente Manera A. Invocación a Dios: por parte del Sr. Johnny Banks en español y Father Hammers en Ingles. B. Presentación de la Mesa Principal, C. Lectura de la Agenda: Se dio lectura a la agenda con 1 punto a tratar el cual es: Presentación de los Ingresos, Egresos y Proyectos al tercer trimestre 2023. D. Bienvenida por parte de la Alcaldesa: la señora Tem Telaya dio la bienvenida a la Comunidad en general dando gracias por su asistencia a este Cuarto Cabildo Abierto del año 2023 en cumplimiento a la ley dando por inaugurado el mismo. 1. Presentación de los Ingresos Egresos y Proyectos al tercer trimestre 2023. Se brindo la presentación de lo percibido y ejecutado desde el 1 de Enero al 30 de Septiembre 2023, por parte de la maestra de ceremonia Nilda Lino Chimilis misma que se brindo con data show donde

vive



se podio visualizar la información financiera ~~estimaciones~~ de lo trabajado hasta esa fecha. Se brindo el ~~encontro~~ a la comunidad en general para realizar preguntas/sugerencias y brindar las preguntas. Esther Hanners agradece la ardua labor de la Corporación Municipal y su compromiso con el bienestar del pueblo de Utila y realiza las siguientes consultas:

Es posible que las instituciones privadas sin fines de lucro se beneficien de apoyo con pago de sueldo de maestros ya que se ve una cantidad significativa gastada en ese rubro y se menciona que donaron instrumentos para las bandas y de las diferentes instituciones, pero sin embargo el 15 de Septiembre no hubo bandas en el desfile patrio? La señora Tamara Celaya responde que lastimosamente los fondos solo pueden ser utilizados en el sector público con pago a maestros y en referencia a los instrumentos se le dono a la Escuela Richard H. Rose y la Escuela Centro Básico Medio Gubernamental.

Y si lastimosamente en Utila no hubo banda en el desfile — únicamente en la presentación, pero en los Cayitos si hubo banda en su desfile. Esperemos que con el apoyo de la municipalidad el próximo 15 de Septiembre cada instituto pueda tener su propia banda. Tamara Scott consulta si las donaciones que da Health Miller de Salud y educación en el municipio se encuentran reflejadas en las cifras de la presentación y si UPCO realiza aporte de impuestos y tasas? La Sra. Nilda Lino responde a la primera pregunta con un No, ya que esas donaciones no entran por la municipalidad es una obra que hace el personalmente por aparte para apoyar a la comunidad y en referencia a la segunda pregunta si, los impuestos y tasas que paga UPCO si están reflejadas en estas cifras. Tamara Scott consulta nuevamente ¿Existe la posibilidad de ver cual es el presupuesto, para saber si se están sobrepasando, no están gastando lo suficiente o están en el margen correcto? La Sra. Nilda Lino contesta efectivamente todo año se publica el presupuesto y este puede ser encontrado

vive

en el portal de transparencia mismo que se encuentra en el directo en nuestra página de Facebook de la Municipalidad de Utila. El señor Juan Portillo agradece a la Corporación Municipal por su ardua labor en el municipio por todos los proyectos y aportes al beneficio de la comunidad tanto los tangibles como intangibles. Consulta c si como comunidad pueden saber quienes son los empleados que paga la Municipalidad de Utila en el sector educación y Salud? Ya que niños llegan a la casa y dicen que tienen que hacer actividades en la escuela para reunir dinero para pagarle a la aseadora, guardia etc. La sra. Nilda Lino, le informa que si es posible solo debe presentar una solicitud formal en la Oficina de Transparencia en la Municipalidad y en término de 10 días hábiles se le brindara respuesta. El señor Johnny Hinds felicita a la Corporación por su compromiso con la comunidad de Utila para que puedan crecer y mejorar cada día, se ha logrado mucho más en los últimos 2 años que los pasados 10 años anteriores y eso es admirable. Pero tenía 2 consultas: c si UPCO debe proveer alumbrado público porque la municipalidad gasta en electrificación y debido a las fuertes lluvias e inundaciones?

(a) Sra. Nilda Lino: Contesta la primera pregunta de la siguiente manera si es cierto, es responsabilidad de UPCO, pero no todos cumplimos con nuestras obligaciones, y el dinero gastado en electrificación es en lámparas solares, pero no es en las calles principales si no en callejones muy oscuras y a petición de los mismos habitantes y en su segunda pregunta efectivamente ya se tiene a los bomberos, departamento de fontanería y salubridad trabajando en el asunto. Tamara Scott consulta c si se tiene pensado trabajar la calle de Trade winds y el puente esto se puede presupuestar? Ya que las condiciones de estas 2 cosas es demasiado deteriorada y se puede volver peligroso para todos los que transitamos no solo los residentes de esta área. Ya que tiene entendido que del puente a Sand stone Apartments es público. (a) Sra. Nilda Lino contesta que es un



proyecto bastante grande especial el del ~~paseo~~ por lo que será necesario el apoyo del gobierno ~~central~~ ~~METARIAS~~ se tomara en consideración lo de la calle para ~~2023~~ ~~2024~~ si existe posibilidad de incluirlo en el presupuesto del 2024. La Señora Tamara agradece la ardua labor que sabe que el alcalde esta haciendo para apoyar a los habitantes de este sector.

El señor Johnny Hinds pide un aplauso para la señora Nilda Cino por su excelente labor conduciendo este cabildo en español e inglés. Todos aplaudieron. Y así mismo pide un aplauso para la corporación como muestra de agradecimiento, todos aplaudieron. La Sra. Nilda Cino les recuerda a la comunidad que la labor de la Corporación es posible gracias a todos los contribuyentes que pagan sus impuestos entonces también se merecen un aplauso. El señor Juan Portillo como pastor, hondureño y vecino de este municipio, haciendo mención de los mencion de los valores y costumbres del país y sabiendo que este es un sitio turístico pero no toda la isla y barrios es turístico sin menospreciar el aporte a la economía que brinda quisiera hacer una petición formal a la Corporación Municipal de ver la posibilidad de controlar lo que es la vestimenta de los visitantes en la calle principal especialmente frente a las iglesias pues los niños asisten para ser educados con la palabra del señor y al salir se encuentran con una persona con poco a ninguna ropa puesta caminando por las calles como si estuvieran en sus casas de habitación. Todos los miembros presentes de las Iglesias Metodista, Adventista e Iglesia de Dios aplaudieron y secundaron la petición del pastor Juan Portillo ya que ese era el motivo de su asistencia también. La Corporación respondió que consultaran con el departamento legal para ver las opciones posibles y tomar cartas en el asunto como posible ordenanza, solicitando que como iglesia se reunan y presenten por escrito formalmente esta petición a la Corporación Municipal. La señora Nilda Cino consulta si tienen más preguntas o sugerencias y nadie más consultó por

vive



estar conforme. 3. Cierre de la sesión: tomando la
palabra la señora alcaldesa municipal agradeciendo a cada
de los presentes por su asistencia y participación en el
Cabildo Abierto, reiterado su compromiso con el pueblo de Utila
sendo las cinco con cuarenta y cinco minutos de la tarde —
(5:45 PM)

Item Cooper
Tern M. Zelaya



Maria L. Reyes

Carol J. Jackson



CCR
Shannah C. Rivera.